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باخت�صار

القلوب  م��ن  الرحمة  تغيب  حين 
ويسود منطق الأرقام مختلف جوانب 
الحياة وتسود قيم غريبة على مجتمعنا 
كقيمة »اللي ما معوش ما يلزموش« 

فأقرأ على الدنيا السلام.
وال��ط��ام��ة ال��ك��ب��رى ح��ي��ن تسود 
هاماً  م��ج��الًا  النفعية  القيم  تلك 
وخطيراً كمجال الصحة وتحديداً في 
المستوصفات والعيادات الخاصة التي 
أخلاقاً  ولا  ضميراً  لا  فيها  تراعي  لا 
ولا التزاماً بشرف المهنة, حيث يذبح 
المواطن من الوريد إلى الوريد بدم 
بارد وبأعصاب هادئة من خلال فاتورة 
الحساب التي تقدم إليه جراء العلاج في 

تلك المرافق الصحية الخاصة.
وكم هي كثيرة تلك الشكاوى التي 
الصحية  المرافق  تلك  ح��ال  تصف 
الخاصة وتئن من وطأة ما تكبدته من 
مبالغ مالية جراء العلاج فيها وتشكو 
من التشخيصات الخاطئة التي تلغى 
عند نقل عدد من الحالات للعلاج في 

الخارج.
للمرافق  نوجهها  ونصيحة  دع��وة 
الصحية الخاصة والقائمين عليها اتقوا 
الله في حياة الناس وصحتهم فهي 

أمانة في أعناقكم .. والله المستعان.

❊ تعليق وت�صوير/محمد جابر �صلاح:
نحن )ما صدقنا( إن تصل إلى مدارسنا التطورات العلمية مثل المعامل 
والمختبرات حيث والطلاب في أمس الحاجة لمثل هذه الوسائل العلمية, فما 

بالنا إذا وصلت فعلا وانتهت في الصناديق بأمانتها ودون المساس بها.
هذا ما حصل بالفعل في مدرسة السبعين قرية مضرات  بمديرية جبل 
الشرق محافظة ذمار.. فمنذ وصول  المعمل  المدرسي عام 1999وسط  
فرحة من  الأهالي والطلاب  وخاصة أن المعمل  يحوي  جميع  التجهيزات 
الفنية والمحاليل الكيميائية والأجهزة الفيزيائية الخاصة بإجراء التجارب 
المعملية، وإذا بذلك المعمل يصل إلى احد الفصول الدراسية ويترك 

فيها إلى اليوم بمعنى أن له أكثر من ثماني سنوات وهو متروك لعوامل 
الزمن تهلكه، وتنهي صلاحيات أجهزته، وتبطل مفعول سوائله الكيمائية 

والفيزيائية دون أي استفادة تذكر منه.
مبنى المدرسة الذي يتكون من غرفتين وتم بناؤه حد النصف عام 2000 
ثم ترك  على حاله من حينها حتى اليوم دون تحريك أي ساكن، لا ندري ما 

السبب في ذلك؟ وماهي المشكلة أصلا لتعليق هذا المعمل المخبري؟!  
فإلى متى سيستمر مثل هكذا عبث بمستقبل الأجيال وبالمال العام؟!!!

والى متى يستمر مسلسل التسيب والإهمال واللامبالاة بالممتلكات العامة 
وبمستقبل الوطن عموما..

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات 
انتهازية ما  بأنه  به واصفاً ذلك 

بعدها انتهازية.
الاتحاد  بعثة  توصيات  وح��ول 
الأوروبي أكد غانم أن التوصيات 
تضمنت أن تشكل لجنة الانتخابات 
من جميع الأحزاب لكن المشترك 
التوصية  تلك  تفسير  ي��ح��اول 
خلال  من  نفسه  على  بحصرها 
السياسي  العمل  لاحتكار  سعيه 
في أحزابه، وإلغاء الأحزاب الأخرى 
التي وج��دت حتى قبل أن توجد 
المثل  المشترك،ضارباً  أح��زاب 
اليمن رأي  أب��ن��اء  بحزب راب��ط��ة 

وحزب البعث العربي .
أن  مستعد  المؤتمر  إن  وق��ال: 
يبدأ من جديد بحوار حول لجنة 
الانتخابات بحضور جميع الأحزاب 
دون استثناء للتوصل إلى اتفاق 
من  ام��ا  تشكيلها  ال��ى  يفضي 
القضاة أو من جميع الأحزاب دون 

استثناء أحد منها.

توجيهات رئاسية بإعلان..
وفي السياق ذاته عممت الهيئة 
المحافظات  جميع  في  لفروعها 
الخاصة  ال��ت��وج��ي��ه��ات  بتنفيذ 
بالأراضي توثيق عدد من الأراضي 
لصالح الجمعيات التي استكملت 

جميع تعاملاتها القانونية .
الميثاق  جمعية  رئيس  وق��ال 
الدبعي  سيف  سلطان  السكنية 
إن هيئة الأراضي طالبت مختلف 
الجمعيات السكنية بسرعة تسليم 
بهذه  مشيداً   ، الان��ت��ف��اع  عقود 
ترسيخ  إلى  الرامية  التوجيهات 
إطلاع  خلال  من  الشفافية  مبدأ 
الرأي العام بأسماء المنتفعين من 

أراضي الدولة .
وأضاف أن جمعية الميثاق على 
وشك الانتهاء من توثيق أرضية 
الدولة التي تمكنت الجمعية من، 
1998م  ع��ام  منذ  عليها  الثبوت 
البالغة  الأرضية  أن  إلى  مشيراً 
والواقعة  لبنة   )6600( مساحتها 
في مديرية بني الحارث ) بير زاهر( 
بمحافظة صنعاء سيتم توزيعها 
على أعضاء الجمعية البالغ عددهم 
نحو )1200( عضو والذين هم من 

ذوي الدخل المحدود .
وأوضح بأنه في ظل التوجيهات 
الجديدة للدولة التي تأتي انطلاقا 
من الرعاية الخاصة التي يوليها 
فخامة الرئيس علي عبد الله صالح 
الدخل  بذوي  الجمهورية  رئيس 
المحدود ولحل قضية الإسكان فقد 
لمست الجمعية تحسناً ملحوظاً من 
قبل الجهات المعنية في استكمال 
بقية الإجراءات المتعلقة بتوثيق 
السكنية  ال��ج��م��ع��ي��ات  أراض����ي 

استعداداً لتسليمها للأعضاء 
 

نفى تأجيل منح..
ودعا مثل هذه المواقع إلى تحري 
والتوقف  والمصداقية  ال��دق��ة 
غير  أخبار وتصريحات  عن نشر 

دقيقة.
وقال الصوفي :إن ما يزيد من 
موظف  أل���ف  وس��ت��ون  ستمائة 
مستحقات  تسلموا  ومتقاعد 
سيتم  فيما  الثانية  المرحلة 
فور  الجهات  لبقية  الزيادة  منح 
استكمالها لاشتراطات وإجراءات 
المرحلة الثانية ،مؤكدا أن الوزارة 

في البلاد. 
وقال كيباكي في اجتماع للهيئة 
في  )إي��ج��اد(  للتنمية  الحكومية 
أديس أبابا إن الخلاف بشأن إعادة 
إنتخابه وال��ذي تسبب في تفجر 
بواسطة  يحل  أن  يجب  العنف 
ترفضه  ما  الكيني وهو  القضاء 

المعارضة. 

منذ أكثر من..
القاعدة به  وق��ال شاه »تنظيم 
مجموعات .. وهو ينتمي للمجموعة 
الثالثة ويوجد كثير من الأفراد في 

المجموعة الثالثة.« 
ووفقا لجوناراتنا يوجد مصريان 
م��ن زم��لاء ال��ظ��واه��ري يتوليان 
المسؤولية عن إدارة العمليات في 

المنطقة. 
الذي  المصري  عبيدة  أحدهما 
ربما تم استهدافه وفقا لصحيفة 
باكستانية مع الليبي في الهجوم 

الذي شن يوم الاثنين. 
الجهادي  ان  وق���ال ج��ون��ارات��ن��ا 
المخضرم الشيخ سعيد المصري 
في  العمليات  مسؤولية  يتولى 
أفغانستان وانه احد أعضاء مجلس 
الشورى لتنظيم القاعدة المؤلف 

من عشرة أفراد. 
وفي عام 2005 تحدث الرئيس 
عن  مشرف  برويز  الباكستاني 
لتنظيم  قاصمة  ضربات  توجيه 
القاعدة في باكستان لكن وكالات 
المخابرات الغربية تخشى من ان 
بناء نفسه  أع��اد  التنظيم  يكون 
عدم  المحللين  معظم  وتعلم 
الانسياق وراء النجاحات التي تحدث 

من وقت لأخر مثل قتل الليبي. 
وق��ال مصدر مخابرات أوروب��ي 
»من واقع خبرتنا شاهدنا الزعماء 
الكبار في القاعدة يتم اختيار بدلاء 

لهم خلال وقت قصير.« 

منتصف الشهر الجاري..
عبد الكريم إسماعيل الأرحبي 
ووزير التعاون التنموي الهولندي 
انها  ال��ى  كونارد،منوها  برتر 
س��ت��ن��اق��ش إت��ج��اه��ات ال��دع��م 
مع  عليه  المتفق  ال��ه��ول��ن��دي 
الحكومة اليمنية للأعوام 2008 

- 2011م.
تصريح  ف��ي  شيبان  وأش���ار 
لوكالة الأنباء اليمنية ) سبأ ( إلى 
أنه سيتم أيضا خلال الاجتماعات 
الترتيب لإقامة احتفالية خاصة 
30 عاما على  م��رور  بمناسبة  
بين  التنموية  العلاقات  إقامة 

اليمن وهولندا  .
 – اليمنية  العلاقات  وشهدت 
الهولندية تطورا ملحوظا خلال 
العامين الأخيرين حيث استضافت 
العام  مطلع  صنعاء  العاصمة 
المشاورات  جلسات  المنصرم 
الرسمية بين الحكومتين اليمنية 
إلى  خلصت  والتي  والهولندية 
الاتفاق على برنامج دعم قطري 
 2009-2007 ل��لأع��وام  لليمن 
وتعهد الحكومة الهولندية بزيادة 
للمشاريع  التخصيصات  حجم 
التنموية في اليمن بنسبة 50 % 
لتنفيذ  المحددة  السنوات  خلال 
مقررات البرنامج القطري المتفق 
التعهدات  بحجم  مقارنة  عليه 
التمويلية المعلنة لاحقا من قبل 
مملكة هولندا خلال مؤتمر لندن 
للمانحين الذي انعقد في منتصف 

شهر نوفمبر المنصرم والبالغة  
)1ر91( مليون دولار قدمت كهبات 
حيث  الهولندية  الحكومة  من 
تعهدات  تخصيصات  تندرج  لا 
البرنامج  أول��وي��ات  مع  هولندا 
الاستثماري لكون الاتفاق بشأن 
اتجاهات تركيز الدعم الهولندي 
وقبل  لندن  مؤتمر  قبل  أق��رت 
الاستثماري  البرنامج  إخ���راج 
العام. وتضمن البرنامج القطري 
الأعوام  خلال  لليمن  الهولندي 
والبالغة   ) 2009م   - )2007م 
دولار  1ر91(م��ل��ي��ون   (( كلفتة 
تخصيص مبلغ ) 6ر18( مليون 
الرعاية  برنامج  لدعم  دولار 
الصحية الأولية وتكريس مبلغ 
مماثل لدعم قطاع مياه الريف 
و) 62ر37( مليون دولار لقطاع 
والثانوي  الأس��اس��ي  التعليم 
لتعزيز  دولار  و)56ر16(مليون 
جهود الحكومة اليمنية في مجال 

الحكم الجيد.
  يشار إلى أن  مملكة هولندا 
كانت من أوائل الدول الأوربية 
التي عبرت عن تقديرها للمبادرة 
إص��لاح��ات  بتطبيق  اليمنية 

سياسية واقتصادية وإدارية .

اليوم .. انعقاد ورشة..
المنظمة الدولية على الملاحظات 
الرسمية  الموافقة  ثم  المقدمة 
لعملية  2007م  مراجعة  على 
مراجعة /الاونداف/ وعلى تقييم 

التحليل.
وفي ختام انعقاد الورشة يلقي 
معالي الوزير والمنسق لانشطة 

الأمم المتحدة كلمتان.

تفقد سير العمل..
الذخل  طريق  وك��ذا  الذخل  ـ 
كسمة أك��دا أهمية انجاز هذه 
المشاريع الأساسية خلال الفترة 

المحددة وفقاً للشروط الفنية.
وأش���ار ال��ل��واء اح��م��د مساعد 
حسين محافظ محافظة ريمة 
من  تعتبر  الاش��غ��ال  وزارة  ان 
أكثر الوزارات المركزية نشاطاً 
تنفذ  فهي  ريمة  محافظة  في 
أكثر من خمس أو ست طرقات 
رئيسية تخترق المحافظة من 
غربها الى شرقها.. وقال هدفنا 
من خلال هذه الزيارة مناقشة 
القضايا التي تتعلق بهذه الطرق 
الرئيسية وأهمية تكثيف العمل 
المقاولين  مستعرضات  ودف��ع 
بحسب الاعمال المنجزة في كل 
إعطاء  ال��ى  بالاضافة  مشروع 
المحافظة برنامج زمني عن كل 
مشروع وكل شركة لاننا في هذه 
المحافظة نعتمد بشكل أساسي 

على الطرقات.
إل��ى ذل��ك عقد اجتماع موسع 
مساعد  احمد  ال��ل��واء  برئاسة 
حسين محافظ محافظة ريمة 
وب��ح��ض��ور الاخ ع��ب��دال��وه��اب 
الاشغال  وزارة  وكيل  الحاكم 
وعبد  ال��ط��رق  لقطاع  العامة 
المساعد  الوكيل  محمد بعاس 
للمحافظة وضم رؤساء المجالس 
المحلية بالمديريات وعدداً من 
الطرق  مجال  في  المهندسين 
كرس الاجتماع لمناقشة مهام 
الوحدة الإشرافية ومدى علاقتها 
بمكتب الاشغال العامة والطرق 

في المحافظة.

المؤتمر الشعبي العام..
العام الماضي.

لكن غانم في المقابل أكد أنه 
في حال عدم التوصل إلى توافق 
مع الأح��زاب فإن المؤتمر سيلجأ 
للاحتكام إلى الأغلبية.وقال : نحن 
في المؤتمر ليس لدينا مانع أن 
يكون هناك توافق حول التعديلات 
لكن إذا غاب التوافق فليس هناك 
من وسيلة سوى الاحتكام للأغلبية 
وعلينا  اختار  ال��ذي  هو  والشعب 

احترام اختيار الشعب.
السياسية  الدائرة  رئيس  وقال 
التعديلات  مشروع  إن  بالمؤتمر 
أمام  للحوار  الدستورية مطروح 
الأحزاب رغم أن المشترك لا يزال 
يرفض الحوار،مؤكداً أن المؤتمر 
يسعى لتوسيع قاعدة الحوار حول 
المشروع ليشمل منظمات المجتمع 
المدني وجميع القوى السياسية 

وصولًا إلى الجماهير.
يتحدث  ال��ذي كان  وأعلن غانم 
السياسية  النظم  مؤتمر  أم��ام 
الذي نظمه المعهد الديمقراطي 
أمس  أعماله  واختتم   )N.D.I  )
لجان  تشكيل  المؤتمر  اع��ت��زام 
على مستوى المحافظات تتولى 
المواطنين  مع  ح��وار  فتح  مهمة 
لإبداء آراءهم وملاحظاتهم على 
مشروع التعديلات الدستورية قبل 
طرحها للاستفتاء الشعبي، مؤكداً 
أن المؤتمر سيأخذ بكل المقترحات 
بنود  على  تطرح  التي  والآراء 

التعديلات الدستورية.
ورغ���م ت��أك��ي��د غ��ان��م ع��ل��ى أن 
المؤتمر لم يتخذ حتى الآن قراراً 
بشأن موعد إجراء استفتاء شعبي 
على ال��ت��ع��دي��لات ال��دس��ت��وري��ة، 
إلا أن��ه ألمح إل��ى وج��ود نية لدى 
المؤتمر لطرح مشروع التعديلات 
مع  بالتزامن  الشعبي  للاستفتاء 
المقرر  البرلمانية  الانتخابات 
إجراؤها في إبريل من العام القادم 
2009م،حتى يتم توفير التكاليف 
المالية التي سيحتاجها الاستفتاء 
والتي قد تصل إلى ثمانية مليار 

ريال.
ت��س��اؤلات  على  تعقيبه  وف��ي 
وملاحظات الحاضرين أكد عضو 
اللجنة العامة للمؤتمر أن المشترك 
هو الذي يرفض مواصلة الحوار 
إلا بشروط قال إنها تشبه الثلث 

المعطل.
لكن غانم أضاف: ومع ذلك فإننا 
الآن مستعدون إرضاء للمشترك 
أن نبدأ بالحوار حول اللجنة العليا 

للانتخابات.
ورد غانم على تساؤلات أثارها 
رئيس الكتلة البرلمانية للإصلاح 
الدكتور عبدالرحمن با فضل حول 
بعثة  وتوصيات  المبادئ  اتفاق 
الاتحاد الأوروبي بالقول: إن اتفاق 
المبادئ تضمن شقين الأول إضافة 
عضوين من المشترك إلى لجنة 
الانتخابات وهو ما التزم المؤتمر 
عضو  إضافة  تم  حيث  بتنفيذه، 
إصلاحي وآخر ناصري إلى قوام 

اللجنة العليا للانتخابات 
وأض���اف :تضمن ال��ش��ق الآخ��ر 
يجري عقب  ح��وار  الاتفاق على 
الانتخابات الرئاسية والمحلية حول 
تشكيل اللجنة العليا من القضاة 
وهو ما رفض المشترك الالتزام 

تقوم بشكل يومي بإصدار فتاوى 
الثانية  المرحلة  استحقاقات 
إجراءات  استكملت  التي  للجهات 
منح استحقاقات الزيادة المتعلقة 

بالإصلاحات المطلوبة منها.
مذكراً بالمدة التي استمرت فيها 
عملية صرف استحقاقات المرحلة 
والتي  الإستراتيجية  الأول��ى من 
2005م  اغسطس  م��ن  ام��ت��دت 

وحتى نهاية العام 2006م.
وق��ال وزي��ر الخدمة :إن وحدات 
ال��ج��ي��ش والأم����ن ن��ف��ذت كامل 
التزاماتها فيما يتعلق بالإصلاحات 
المؤسسية في ا لمرحلة الأولى، 
تنفيذ  مواصلتها  إلى  بالإضافة 
نظام البصمة والصورة كاستحقاق 
رئيسي في منظومة الإصلاحات 

العامة.
وجدد التأكيد ان ما ينطبق علي 
على  ينطبق  المدنية  ال��وح��دات 
وحدات الجيش وليس هناك استثناء 
مثمنا الجهود التي بذلتها وحدات 
القوات المسلحة والأمن سواء فيما 
يتعلق بالالتزام بنظام الإحالة إلى 
التقاعد ووقف منح الزيادة للأفراد 
الذين لايؤدون واجباً في الجيش أو 
الشرطة إضافة إلى تصحيح قواعد 
البيانات بما يتوافق مع متطلبات 

تنفيذ البطاقة الوظيفية.
الدعوة  الصوفي  الوزير  وج��دد 
تتسلم  لم  التي  الجهات  لبقية 
الثانية  المرحلة  استحقاقات 
الإسراع في استكمال الإصلاحات 
المطلوبة منها كشرط لمنحها هذا 
للإستراتيجية  وفقاً  الاستحقاق 

الوطنية للمرتبات والأجور.

العطية لدى وصوله
وحول الآليات التنفيذية للتوجهات 
الخليجية الجادة لتسريع خطوات 
أنضمام اليمن بشكل كامل الى 
الخليجي..قال  التعاون  مجلس 
التعاون  لمجلس  العام  الامين 
الجنوبية  البوابة  تعتبر  »اليمن 
ل���دول ال��ج��زي��رة العربية وه��ذه 
مسالة لا يمكن أن نقف محايدين 
أو متفرجين يجب أن لا نقفز أو 
نسير  نحن  الحقائق،   نتجاوز 
الاندماج  لجهة  حثيثة  بخطوات 
ف��ي الأطر  وه��ن��اك تقدم يسير 
ع��وائ��ق  يتخطى  و  الصحيحة 
الماضي وبكل تأكيد هذا المصير 
نهاية  ف��ي  س��ي��ؤدي  المشترك 

المطاف الى تحقيق المراد«.
  كان في استقباله نائب رئيس 
الاقتصادية  للشؤون  ال����وزراء 
وزير التخطيط والتعاون الدولي 
عبدالكريم الارحبي ووكيل وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي لقطاع 

الدراسات والتوقعات الاقتصادية
الدكتور محمد الحاوري والسفير 
بن  ج��اس��م  بصنعاء  ال��ق��ط��ري 

عبدالعزيز البوعينين.

كيباكي يلقي باللوم..
عام 1991 مما أدخل البلاد في 
فوضى وص��راع��ات على أساس 

قبلي. 
على صعيد متصل ألقى الرئيس 
الكيني مواي كيباكي على قادة 
اللوم  الجمعة  أم��س  المعارضة 
بسبب التحريض على العنف الذي 
أودى بحياة أكثر من 850 شخصا 

محمد عبدالله اأبورا�س 

14october@14october.com :البريد الاليكتروني
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حديث �لكامير�

من �لمحافظات

❊ 14�أكتوبر/ عادل محمد قائد:
أكد الأخ عبدالنور سعيد سيف قباطي نائب رئيس الاتحاد العام لنقابات عمال اليمن 
فرع لحج ان الفرع يعتزم خلال الأيام القليلة القادمة تنفيذ عدد من الأنشطة في 

إطار خطة العمل النقابي وتطويره بما يخدم العاملين في المحافظة.
وأضاف عبدالنور في تصريح خص به )14أكتوبر( ان محافظة لحج وخلال مشاركتها 
في المؤتمر العام لنقابات الخدمات الإدارية الذي اختتم أعماله في صنعاء في الفترة 
من 31/30-2008م وحضر الجلسة الافتتاحية الأخوة علي محمد أحمد مجور وكيل 
وزارة الشئون الاجتماعية والعمل ومحمد محمد الجدري رئيس الاتحاد العام ورضا 
أحمد قرحش عضو المكتب التنفيذي رئيسة دائرة المرأة وعلي أحمد بامحيسون 
رئيس دائرة العلاقات الخارجية وحسين ناشر عضو المكتب التنفيذي للاتحاد فازت 
بأربعة مقاعد، ثلاثة في المجلس المركزي ومقعد في المكتب التنفيذي وهم لؤي 
عبدالحكيم أحمد سعيد وعبدالحكيم أحمد عيدروس وعيشه فرج وأسوان ناصر 

عوض.
وأشار نائب رئيس الاتحاد العام لنقابات عمال اليمن بلحج أنه ومنذ انتخاب الاتحاد 
العام لفرع لحج فالنشاط يسير بوتيرة جيدة وكفريق عمل واحد يهمه الدفاع عن 
حقوق العاملين وتأهيلهم بما يساعد على تطوير النشاط النقابي في المحافظة 
شاكراً قيادة المحافظة على متابعتها ومؤازرتها للفرع في لحج وبما يضمن تفعيل 

عمله. 

❊ عدن / 14 �أكتوبر :
تواصلت بعدن دورة اللغة الفرنسية التي نظمها ملتقى شباب اليمن وتستمر ثلاثة 
أسابيع بحضور الأخوان جمال اليماني مدير عام مكتب وزارة الشباب والرياضة 
وحسن سعيد قاسم عضو المجلس المحلي بالمحافظة نائب مدير عام مؤسسة 

المياه والصرف الصحي.
وتهدف الدورة إلى إكساب الشباب المعارف والعلوم واتقان اللغات العالمية بما 

يمكنهم من شق طريقهم بكل ثقة واقتدار.
وذكر الأخ واعد فارس سنان رئيس ملتقى شباب اليمن للصحيفة أن استمرار 
الدورة يعني نجاح الخطة التي يعمل من اجل تنفيذها الملتقى والتي تتضمن 
العديد من الدورات في مختلف المجالات في مجال التسويق والترويج التجاري يمنح 
خلالها المشتركون الشهادات المعتمدة من الجهات المختصة، مشيرا في هذا الصدد 
إلى ان دورة اللغة الفرنسية هذه تتواصل بعد الانتهاء من الفصل الآول للمدارس 

والثانويات والجامعات.
ومن المقرر في ختام الدورة منح المشاركين من الشباب في الدورة الشهادات 
الخاصة بالدورة في حفل تكريمي يتم ايضا خلاله تسليم شهادات التقدير الخاصة 

بالجهات الداعمة والمساندة للملتقى.
وأضاف رئيس الملتقى إن حفل اختتام دورة اللغة الفرنسية سيتزامن مع الاحتفال 

بمرور عام على تأسيس ملتقى شباب اليمن.

❊  �صنعاء/�صباأ:
 اكد رئيس نقابة المهن التعليمية والتربوية بأمانة العاصمة عادل الوهباني ان النقابة 
تسلمت مؤخرا كشوفات الاستحاقات المالية فيما يخص معلمي الامانة للمرحلة الثانية 

من قبل اللجنة الفنية بديوان عام وزارة التربية والتعليم المكلفة باعداد الكشوفات .
   وقال الوهباني في بلاغ صحفي حصلت وكالة الانباء اليمنية /سبأ/ على نسخة منه 
ان النقابة ستعمل خلال الايام القادمة على استخراج الفتوى من وزارة الخدمة المدنية 
والتأمينات ومن ثم التعزيز من المالية .. مبينا انه سيتم صرف المبالغ المالية للمرحلة 
الثانية لمعلمي الامانة البالغ عددهم 15 الفاً و 422 معلماً ومعلمة داخل مدارس امانة 
العاصمة، و 168 من المعلمين في مجال محو الامية باثر رجعي للفترة ) اكتوبر 2007 

- يناير 2008م (، فور الانتهاء من استخراج التعزيز .
    وافاد رئيس النقابة الوهباني انه تم استثناء الف و 59 حالة لم تستوف بياناتهم 
لدى اللجنة الفنية الملكفة باعداد الكشوفات بالذات المنقطعين والمجازين دراسيا 

والمنتدبين والمرضى والمنقولين من محافظات الى الامانة والمستشارين .
    وأوضح ان النقابة ستتابع حالاتهم لحين استكمال قاعدة بياناتهم وادراجهم ضمن 

المرحلة الثانية من استراتيجية الاجور والمرتبات اسوة بزملائهم .
    وبشان صرف طبيعة العمل للحالات المؤجلة من المرحلة الاولى والتي يزيد عددها 
عن الف و 228  من المعلمين والموجهين والمنقولين من المحافظات الى الامانة  اكد 
رئيس نقابة المهن التعليمية ان اللجنة الفنية بديوان عام الوزارة استوفت بياناتهم .

❊ ماأرب / �لجد��صي:
اختتمت في مديرية الجوبة بمحافظة مأرب فعاليات ورشة العمل التعريفية الأولى 
للمجالس الطلابية التي عقدت بدعم من مشروع )MEPI( مبادرة شركة الشرق 
الاوسط الأكاديمية الأمريكية للتطوير التربوي ضمن برامج الوكالة الأمريكية للتنمية 

الدولية.
وأكد الأخ محمود سعيد مجاهد منسق المشروع بأن الورشة استهدفت على مدى يومين 
)32( مشاركا ومشاركة من مدراء المدارس والاختصاصيين الاجتماعيين والمجالس 
المحلية وتعرفوا على أهداف المجالس الطلابية وأهميتها لتحسين الأنشطة المدرسية 
وتطوير فعالياتها اضافة إلى المعلومات والمعارف الهادفة إلى وضع الخطط التنفيذية 
للانشطة المدرسية واللاصفية وتأسيس مبادئ الشورى والديمقراطية بين المجالس 

الطلابية واحترام الرأي والرأي الآخر.
وقال منسق المشروع محمود سعيد أن المجالس الطلابية تهدف أيضا إلى رعاية 
الموهوبين من الطلاب والطالبات وذوي الاحتياجات الخاصة وكذا إشراك المجتمع والمنزل 
في الأنشطة المدرسية، مشيرا إلى أهمية المجالس الطلابية للنهوض بواقع العملية 
التعليمية باعتبار الطلاب والطالبات المحور الأساسي للنهوض بهذا القطاع الواسع 

كونهم يمثلون رافدا للعمل التربوي بجوانبه المعرفية والمهارية..
وقال مدير المشروع إن ورشتي الوادي ومجزر اختتمتا مؤخرا ايضا واستهدفتا )64( 

مشاركا ومشاركة من المجالس الطلابية.

❊ رد�ع /�صباأ:
شهدت محافظة البيضاء أمس مهرجاناً جماهيرياً خطابياً 
و تضامنياً مع أبناء الشعب الفلسطيني الشقيق في مواجهة 
الحصار الجائر الذي يفرضه عليهم الكيان الصهيوني تحت شعار 

)معاً لفك الحصار عن غزة(.
وفي المهرجان الذي شاركت فيه قيادات السلطة المحلية 
والمجالس المحلية بالمحافظة والمديريات والأحزاب والتنظيمات 
السياسية ومنظمات المجتمع المدني أكد وكيل أول محافظة 
البيضاء محمد ناصر العامري في كلمة قيادة السلطة المحلية 
أن هذه المشاعر والأحاسيس لأبناء محافظة البيضاء وكل أبناء 
اليمن في عموم محافظات الجمهورية تعبر تعبيراً صادقاً عن ما 
يعانيه أبناء شعبنا العربي بفلسطين من حصار ظالم وخاصة 

في هذه الأيام على إخوتنا في قطاع غزة.
وأهاب بكافة الفصائل الفلسطينية إلى الاستجابة للدعوة 
التي وجهها فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية للحوار ونبذ الفرقة والتوحد لمواجهة الغطرسة 

الصهيونية وهمجيته الشرسة.
الفلسطيني  للشعب  المساندة  اليمن  مواقف  إلى  وأش��ار 
وقضيته الأساسية تلك المواقف الشجاعة لأبناء الشعب اليمني 

تجاه القضية الفلسطينية.
الشريف في  الأقصى  دور جمعية  العامري  الوكيل  وثمن 
التوعية بالقضايا الفلسطينية، وتنظيمها للمهرجان، مشيداً 

بما تقدمه من عون ومسانده للشعب الفلسطيني.

كما ألقى رئيس تحرير صحيفة صوت فلسطين الدكتور 
غالب حسين أبو زيند كلمة حيا فيها باسم الشعب الفلسطيني 
اليمن قيادة وحكومة وشعباً إزاء القضية الفلسطينية .. مشيرا 
إلى أن هذه المواقف تتصدر مواقف شعوب وقيادات جميع الأمة 
العربية والإسلامية وأن الشعب الفلسطيني لن ينسى هذه 
المواقف مستمدا منها قوته وعزيمته ومقاومته الباسلة من 

أجل فلسطين.
وأشار لما تشهده جميع محافظات الجمهورية من مهرجانات 
ومسيرات جماهيرية الداعمة والمساندة للشعب الفلسطيني 
ولما يقدمه من دعم و مسانده لاشك دور كبير في نفوس 
الانتصارات  وأشجع  أروع  لتحقيق  الفلسطينيين  المقاومين 

على ارض الواقع.
وقد ألقيت عدد من الكلمات من سكرتير جمعية الأقصى 
ومكتب الأوقاف والعلماء وعضو مجلس النواب ناصر عبده عرمان 
أشارت الكلمات إلى معاناة الشعب الفلسطيني والظلم الذي 
يتعرض له أبناء غزه جراء الحصار الظالم من الكيان الصهيوني، 
ودعت الكلمات القيادات العربية و الإسلامية والمنظمات والهيئات 
الدولية إلى تحمل مسؤولياتها لرفع الحصار عن أبناء غزه وإعادة 
الحقوق العربية المسلوبة وصولا إلى قيام الدولة الفلسطينية 

على ترابها الوطني وعاصمتها القدس الشريف.
وتخلل المهرجان قصيدة شعرية للشاعر علي صالح المجنحي 
أبناء  التي يعيشها  العرب تجاه هذه القضية  وصفت تخاذل 

فلسطين وخاصة أبناء غزة ونالت استحسان الحاضرين.

❊ عمر�ن /�صباأ:
قال مدير عام مكتب السياحة بمحافظة عمران  محمد المعافا  أن مكتب السياحة 
سيقوم مطلع العام الجاري2008م بتنفيذ مشروع المسح السياحي وتكوين الخارطة 

السياحية للمحافظة ومناطقها ومواقعها السياحية.
وأضاف في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية /سبأ/ » أن الهدف من المسح هو تحديد 
أولويات القطاع السياحي في المحافظة وتفعيل آليات الاستثمار فيه عبر  تبني 

خطط وبرامج موضوعية.
وأشار الى أن نتائج المسح ستكون محور الارتكاز لجميع الاعمال والمهام الفنية 
والتنفيذية للقطاع السياحي في مختلف مجالاته التطويرية وغيرها من المتطلبات 
التي تسعى إلى تحقيق الفائدة الإقتصادية المرجوة من هذا القطاع بإعتباره أحد 

الروافد الاقتصادية.
ولفت مدير عام مكتب السياحة بالمحافظة الى أن عدد السياح الزائرين للمحافظ 
بلغ خلال يناير 2008م ألفي سائح من مختلف الجنسيات العالمية معظمهم من 

الجنسيات الأوروبية.
 وأوضح  أن السياح الزائرين إطلعوا على أهم المعالم القديمة والتاريخية والمدن 
القديمة في المحافظة التي تضمنت مناطق ثلاء وشهارة وعمران وخمر ، وكذا آثار 

كانط وناعط وذو ريدان وجسر شهارة المعلق.
وتوقع المعافا إرتفاع نسبة تدفق السياحي الأجنبي للمحافظة خلال العام الجاري 

بنحو10 في المائة.
يذكر أن عدد السياح الزائرين للمحافظة خلال العام المنصرم2007م بلغ 30 ألف 

سائحا من مختلف الجنسيات العالمية بنسبة نمو 20 في المائة عن العام 2006م.

❊ عدن / �صباأ:
والتعليم  التربية  مكتب  نفذ 
بمحافظة عدن خلال العام الماضي 
2007م /8/ مشاريع تربوية بكلفة 

/648/ مليوناً و/577/ ألف ريال.
التربية  مكتب  ع��ام  مدير  وذك��ر 
والتعليم بعدن الدكتور/ عبدالله احمد 
النهاري أن المشاريع المنفذة والممولة 
بالمحافظة  المحلية  السلطة  من 
مدرسة  تأهيل  إع��ادة  على  شملت 
لطفي أمان وإضافة /8/ فصول فيها 
وإعادة تأهيل ثانوية 14 أكتوبر وبناء 
/8/ فصول جديدة، إضافة إلى بناء 
/18/ فصلًا بملحقاته بمدرسة الفتح 
وهدم جزئي وإع��ادة تأهيل ثانوية 
ج��رادة وبناء /18/ فصلًا بملحقاته 
فصلًا  و/12/  القاهرة  حي  بثانوية 

بملحقاته بمدرسة صلاح الدين.
وأفاد بأن خطة المشاريع التعليمية 
للعام 2008م والمقدمة من شعبة 
المشاريع والتجهيزات بالمكتب بعدن  
تتضمن  /4/ مشاريع جديدة توزعت 
على أربع مديريات بالمحافظة )صيرة 
والبريقة(  والمنصورة  خورمكسر 
تمثلت بهدم وإع��ادة بناء /8/ شعب 
بملحقاته بروضة الصهاريج وهدم 
وبناء /24/ فصل بملحقاته بثانوية 
إعادة  إلى جانب  غانم  محمد عبده 
تأهيل مدرستي 22 مايو و26 سبتمبر 

وقد تم إنزال المناقصة بها.
الفنية  بالجوانب  يتعلق  وفيما 
والتقنيات  بالوسائل  المتعلقة 
التربوية بالمدارس أوضح الدكتور 
ثلاثة  تجهيز  تم  بأنه   / النهاري   /
مختبرات متكاملة )كيمياء. فيزياء. 
للمعلمين  العالي  بالمعهد  أحياء( 
وثانوية ناصر للبنين وثانوية محيرز 
للبنات بكلفه تقدر ب� مليونين و/222/ 

ألف ريال، إضافة إلى استكمال تجهيز 
سبعة مختبرات أخرى خاصة بمادة 
الفيزياء بكلفه /3/ ملايين و/602/ 
ألف ريال في كل من مدرسة حنبلة 
وب���ازرع���ة وه��اش��م ع��ب��دالله و26 
سبتمبر وكذا الصمصوم والروضة 
وثانوية مأرب، منوهاً بقيام مكتب 
التربية والتعليم بعدن ممثلًا بالإدارة 
بديوان  والتقنيات  للوسائل  العامة 

الوزارة بتفعيل /12/ مدرسة محورية 
مواقع  إنشاء  خلال  من  بالمحافظة 
خاصة بمصادر التعليم وإنشاء مكتبة 
الالكترونية في تلك المدارس بهدف 
رفع مستوى التحصيل العلمي ودمج 
تقنية وتكنولوجيا الحاسوب بالتعليم 
لتذليل كل ما يستجد في لغة العصر 
من أحداث وتطورات علمية في خدمة 

ميدان التربية والتعليم.

مهرجان خطابي جماهيري في البيضاء 
تضامناً مع أبناء الشعب الفلسطيني

مسح سياحي تشهده عمران 

تنفيذ مشاريع في قطاعي التربية والتعليم المهني بعدن
خلال العام الماضي

مطلع العام الجاري

معك زلط أدخل ..
مامعكش .. يفتح الله

مستشفى خاص


